

Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3166

Murcia 26 Septiembre de 1896

Tres ediciones diarias

Colegio de la Purísima Concepcion

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA, CARRERAS ESPECIALES Y ASIGNATURAS DE ADORNO

DIRIGIDO POR

Don Antonio Ortiz y Bernal

DON EMILIO PLANELL Y DON RAFAEL MARTINEZ

CON LA COOPERACION DE OTROS PROFESORES

Este Colegio, fundado por D. Antonio Ortiz, el año de 1869, acreditó en sus 21 años de existencia los brillantes resultados de su método de enseñanza; al volver hoy el Sr. Ortiz al campo de la enseñanza, lo hace con mayor entusiasmo y fán que en su primera época á cuyo efecto se ha asociado con inteligentes profesores que directamente interesados en el crédito del Colegio, fundan este nuevo centro de enseñanza con la mira de alcanzar para el colegio su antiguo crédito, procurando hacer compatible el buen tratamiento y esmerada instruccion, con una educacion sólida, basada en la Religión y Moral Cristiana.

Los estudios de este Colegio abrazarán toda la primera enseñanza hasta la concienzuda preparacion para el ingreso en el Instituto.

Todas las asignaturas del Bachillerato y preparacion para los ejercicios del Grado.

Carreras especiales de Correos, Telégrafos, Aduanas, Auxiliares de Obras Públicas y Sobrestantes, Peritos Agrónomos y Capataces, Topógrafos, etc.

Preparacion para el ingreso en la Academia General Militar y demás Academias militares especiales.

Estudio de los años preparatorios para las carreras de Abogado, Filosofía y Letras, Ciencias, Medicina y Farmacia con clase de Aleman, á cargo del reputado profesor, D. Antonio Perez Pimentel.

Academia General de Comercio, Aritmética Mercantil y Teneduría de libros por partida doble; enseñanza de letra Inglesa, Española, Gótica y de Adorno.

Cursos teóricos prácticos de Taquígrafa, idioma francés, inglés é italiano, Dibujos lineal, topográfico y de adorno, etc., etc.

Los padres de familia, encontrarán en nuestro colegio además de un especialísimo sistema de enseñanza, sala de estudio cuidadosamente dirigida y vigilada, asiduo cuidado con todos los alumnos y acompañamiento á las clases y á sus casas á todos los que concurran á las clases oficiales.

Las clases empezarán el 1.º de Octubre y la Matricula sigue abierta todos los días de 9 á 11 de la mañana en la secretaría del Colegio, situado en la calle de Alfaro, núm. 7, en el magnífico edificio donde estuvo la Escuela Normal de Maestros.

CAMISERIA INGLESA

BALBOA. 5

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Camisas á medida, desde 3 pias. Corbatas, desde 0.25. Guantes para señoras tres botones cadenas. 4 2.—Idem para hombre, pespun e i grés. á 2.50.—Góneros de punto, perfum-ris, impermeables y trages para niños.

Se reciben encargos de ropa blanca para señoras y niños. 5-1

Coches á los Baños de Fortuna

FONDA DE PATRON

Durante la temporada de Baños.

Desde el día 16 del corriente mes, saldrá de dicho establecimiento, un coche diario para dichos baños, á las 3 y media de la tarde, en combinacion con los trenes de llegada, de Madrid, Alicante, Cartagena y Lorca; y de los Baños, saldrá á las 10 de la mañana, en combinacion con los trenes de salida para dichos puntos.

PRECIOS

Asiento 3 pesetas.
Exceso equipaje, arroba 50 céntimos.
NOTA.—La empresa de este servicio, tendrá á disposicion del público y de los bañistas, toda clase de carruajes que desee, para servicios extraordinarios á precios convencionales. 15 5

¡No más calenturas!!

TERCIANAS, CUARTANAS, ETC.

Cura radical en tres días, con la posicion antifebril.

SALAVERRI

Los resultados tan brillantes del específico Salaverri, lo hacen indispensable para toda clase de fiebres, cualquiera que sea su tipo y causa. De venta en las principales farmacias y droguerías, al precio de diez pesetas. Depósitos: Madrid, D. Melchor García.—Barcelona, Sociedad Farmacéutica Española.—Murcia, D. A. Ruiz Souquer y en todas las principales farmacias. 10-6-m.

TARTANA enganchada en yegua francesa ó la yegua sola, se vende en buenas condiciones. Tambien se vende una montura.

En la imprenta de este periódico informarán.

El antiguo oficial de Casa del señor Puig, hermano de José Antonio Gerdán, ha sido despedido por dicho señor Puig, por haber tenido á bien de establecer máquina para la elaboracion de Chocolates, y hoy se ha unido con su hermano ya referido, en la calle de Madre de Dios, núm. 9, donde se harán á brazo y tarpas de encargo; se venden chocolates desde 2 pesetas libras y se trabaja á domicilio.

COCHERO Ofrece sus servicios un joven, de 23 años soltero y con buenos informes.

Darán razon en la Administracion de este periódico.

Edicion de la noche-26 Setiembre

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Desde ayer tarde está cruzando por España un fuerte huracan.

Anoche se empezó á observar en Murcia y esta madrugada ya estaba en su plenitud.

Las líneas telegráficas funcionan con gran retraso á causa de las averias que se han producido en ellas.

Debe el huracan haber causado muchos daños, pero aun no se tienen noticias.

Esta mañana continuaba un viento muy fuerte y molesto.

De Filipinas hay poco nuevo, aunque se han exagerado mucho las noticias que se dicen recibidas de aquel archipiélago.

Es indudable, que la rebelion no está sofocada y que existe en algunos otros pueblos, que no pertenecen á la provincia de Cavite, pero el general Blanco es un verdadero prestigio militar y en cuanto reciba los primeros refuerzos, es seguro dominará la insurreccion.

Es de esperar ese resultado, porque empresas mas difíciles ha llevado á cabo el caudillo de Mindanao.

Dentro de pocos días estarán ya en Cuba los 40000 hombres de la última expedicion militar.

El general Weyler empezará en seguida á desarrollar su plan de campaña, que nadie conoce, aunque se supone.

Por el resultado de las primeras operaciones en el mes de Octubre, podrá juzgarse lo que será la campaña de la seca.

Maceo pondrá en juego todas sus astucias para no ser vencido, pero esperamos no lo podrá conseguir.

El gobierno sigue trabajando para el completo éxito del próximo empréstito de mil millones.

Tambien se afana muchísimo por el fomento de nuestra marina de guerra y por que nada falte en Cuba y Filipinas, para terminar ambas guerras.

Quiera Dios que tengan un resultado satisfactorio para España tan generosos esfuerzos.

ORIHUELA

La Sociedad banda de música «Santa Cecilia», obsequió anoche con una brillante velada musical al Sr. D. Trinitario R. Capdepon, diputado á Cortes por este distrito.

Las piezas que esta banda ejecutó, alcanzando todas ellas una interpretacion esmeradísima, fueron las siguientes, anunciadas con anticipacion mediante programa que tuvo el gusto de recibir, quedando por ello agradecido al presidente de dicha Sociedad Señor Perez.

Roig.—«La gracia de Dios»; Pasodoble.

Gistan.—«La Caridad»; Mazurka.

Milpáger.—Fantasia sobre motivos de la ópera «L. Borgia».

Milpáger.—Fantasia sobre motivos de la ópera «La Favorita».

Burgmeín.—«Galop característico»; Bicicleta.

Ervite.—«La Virgen de la Montaña»; Gavota.

Gascon.—«El Mono Sabio»; Pasodoble.

Todas estas partituras fueron calurosamente aplaudidas por el numeroso concurso de gente que avido de oír las piezas de antemano anunciadas, llenaba por completo la plaza de Ruiz Capdepon, como tambien el pasco de la Puerta Nueva.

Completamente restablecido de las dolencias que por varios días aquejaban al ilustre secretario de este Ayuntamiento D. José M. López, hoy hemos tenido el gusto de saludarle en la calle Mayor.

Sea enhorabuena.

Ha llegado á esta ciudad, en donde dará un corto número de funciones, notable compañía ecuestre, gimnástica, acrobática cómica y de equitacion que dirige D. David Bernabé.

De ella forman parte los tan aplaudidos gimnastas hermanos Diaz y las notables equilibristas Stras. Clotilde, Pilar y Remedios.

La compañía se compone de 20 artistas de ambos sexos, y de un número regular de caballos amaestrados, de diferentes razas.

Dada la fama de que viene precedida la compañía del Sr. David, es de esperar que merecerá la aceptación del público oriolano, pues es la única distraccion que por ahora cuenta Orihuela, y esto es bastante para que la concurrencia al circo, instalado junto al paseo de la Glorieta, sea numerosa.

La primera funcion tendrá lugar el próximo domingo por la tarde, amenizando esta, como las demás representaciones, una seccion de músicos de la banda «Santa Cecilia.»

El próximo domingo, terminados los ejercicios de la novena, será sacada en procesion la veneranda imagen de las Mercedes, recorriendo el itinerario de costumbre.

Corresponsal.

25 Septiembre 96

Crónica alegre

Ya saben Vdes. que Iznardo es pintor escenógrafo de los buenos. Lo dije el año pasado una porcion de veces.

Y esas cosas nunca se olvidan.

Pues bien; aquel Iznardo de quien he hablado, está en Murcia otra vez.

Ha venido á pintar nada menos que la ermita de *Patiño*, para la obra «*Maria del Carmen*».

El pobre Iznardo no sabia lo que le esperaba.

La empresa del teatro, reconcentrada homeopáticamente en Guzman, le dijo:

—¡Vais á salir inmediatamente!

—¡Hacia dónde?—exclamó el pintor.

—Hacia la ermita de *Patiño*—dijo Guzman, señalando con el dedo un punto verde; que era la huerta.

—¡Sin tomar nada?—preguntó el artista con cierta timidez.

—No se puede perder tiempo. Busque V. lo necesario y á sacar un apunte de aquel sitio que ha de trasladarse al escenario.

—Así se hará—murmuró el pintor.

Y con profunda devocion salió hacia la ermita.

Y aquí fué cuando empezó Iznardo á padecer.

El sol caía á plomo sobre el desventurado artista.

Pero no habia mas remedio que cumplir la promesa y salir del compromiso.

—¡Me hace V. el favor de decirme si voy bien por aquí para encontrar la ermita de *Patiño*?—preguntó el pintor á un huertano.

—Si que va *osté* bien; pero no hay misa—dijo el labrador.

—Muchas gracias—dijo Iznardo.

Y siguió andando por la orilla de una acequia.

Así anduvo un buen rato, hasta que se encontró frente á la fachada del modesto templo.

Una vez allí y sin detenerse á descansar, sacó el pintor el álbum y el lápiz, disponiéndose á comenzar su trabajo.

Aquí debo hacer una observacion á mis lectores; y es que Iznardo tiene el vicio de hacer gestos cuando dibuja.

Estos no tardaron en llamar la atencion de una muchacha que gritó:

—¡Maese, aquí hay un *churubito* sacándole, burla al Sr. Cura!

Y tal no hubiera dicho.

A los pocos momentos, habia en derredor del artista lo menos treinta personas.

—¿A que ha venido *osté*?—le preguntó uno.

—A llevarme una impresion de la *mita*—contestó Iznardo con cierta corad.

—¿A llevarse la ermita?—dijeron varias voces.

—Me *pacce*—mi que este *tio* está *manecítico*—exclamó otro.

—¡Largo de aquí!—billeron algunas mujeres.

El pintor comprendió lo difícil de su situacion; y haciendo una *risa* de *decoracion de gloria*, volvió á *tir*.

—Señores, yo no pienso llevarme la ermita, lo único que voy á procurar es pintarla.

—Eso sí; dele *osté* una *maneciquia* de verde á la puerta, que le hace bastante *farta*.

—Yo no soy pintor de puertas—dijo Iznardo con cierto coraje artístico.

—¡Pos no es poco *arbuloso* el *tio*!—dijo uno de las mujeres.

—Pero señores; á lo que yo vengo—insistió el pintor—es á copiar en este papel la fachada de la ermita.

—Pus haber dicho que era *fotografo*.

—Bueno pues *eso* es.

Y el artista comenzó su obra, rodeado de unos cuantos huertanos.

—¿Y eso *pa* que es?—preguntó uno.

—¡Esto? Para que salga en el teatro—dijo el pintor.

—¿Cuándo?

—El sábado y el domingo.

—Entonces iremos *taquios*.

Y cuando Iznardo calado de sudor abandonaba aquellos lugares, le llamaron unas mujeres diciendo:

—¡Oiga *osté* *tio* pintor!

—Qué se ofrece—dijo este desde lejos.

—¡Podremos ir *tos* con los *sagales*.

—Desde luego.

—*Gueno* *pos* mande *osté* las *entrás*.

J. ARQUES.

Cosechas y Mercados

Soria.—Mucha animacion y concurrencia en los mercados de cereales, haciéndose bastantes transacciones en trigo y cebada para Barcelona, Zaragoza y Sigüenza.

La avena se cotiza con tendencia á la baja. Los terrenos de pastos completamente agostados, á consecuencia de la pertinaz sequia.

Medina del Campo.—Siguen los calores dificultando las faenas de sementera.

Barcelona.—Se sostiene la animacion en el mercado de cereales, haciéndose transacciones con gran firmeza en los precios.

Las harinas han mejorado los precios en una peseta por quintal.

La avena extremeña se vende á 32 reales la cuartera.

Las últimas ventas de trigo de Castilla se han efectuado de 43 3/4 á 44 reales fanega.

Huesca.—La falta de lluvias es una gran contrariedad, porque no pueden prepararse las tierras para la sementera.

Los labradores carecen de recursos y tienen que entregarse en brazos de la usura. Son muchos los que ofrecen las tierras al que quiera sembrarlas á medias.

Albacete.—El resultado de la cosecha de cereales ha sido menor en una tercera parte que el obtenido en el año anterior, faltando á muchos pueblos trigo para el consumo, notándose aun más la falta en los granos que se destinan á la alimentacion del ganado, tanto que en algunas localidades se utiliza la granilla de uva mezclada con harina de cebada, para alimentar el ganado de labor.

Toledo.—Ha dado principio la saca de remolacha azucarera y la cosecha es mediana en cantidad.

Las patatas llamadas migualeñas porque se extraen para últimos del corriente, han hecho muy buena cuenta, y se espera denabundante producto.

Hay gran escasez de pastos.

Leon.—El trigo ha tenido un alza en el precio de 1.60 pesetas á consecuencia de la poca oferta, y en cambio la cebada ha tenido una baja de 75 céntimos.

Murcia.—Los precios de los cereales con tendencia al alza.

Palencia.—El mercado de cereales con muchas ventas y precios sostenidos.

Burgos.—Aumenta la animacion en los mercados de cereales, manteniéndose firmes los precios, porque en esta época en algunos puntos de la provincia se almacenan grandes cantidades de trigo por los acaparadores é industriales.

En leguminosas, á excepcion de las de pinto, que son muy solicitadas y que se cotizan á alza, no hay gran concurrencia, siendo casi nulas las transacciones.

Badajoz.—Continúa en alteracion los precios del trigo en esta provincia, marcándose alguna tendencia á la baja.

Cáceres.—Continúa la firmeza en el precio del trigo, habiendo subido algo el de la cebada. El estado de los pastos es malo y no mejorará si no sobrevienen pronto lluvias que permitan se otan los campos.

Gerona.—La falta de cebada y avena determina un alza de 2.25 y 1.32 pesetas respectivamente por 100 kilos, manifestándose en el precio del maíz la tendencia á la baja, por haber salido al mercado el de la nueva cosecha, que se vende con una diferencia en menos de 2 pesetas.

La importacion ha consistido en una partida de habas de procedencia italiana, que ha sido acaparada por el mercado de Figueras.